
PROCURADORIA GERAL DO MUNICÍPIO 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Dra. Anelize do Carmo Serra 

Advogada militante na Comarca de Jaboticatubas, desde meados da 
década de 1980, filha do Sr. Manoel Marques Serra e de Dona Hilda 
Fonseca Serra. Graduou-se em Direito pela Pontifícia Universidade 
Católica de Minas Gerais – PUC Minas no ano de 1983. 
Graduou-se em Letras pela Universidade Federal de Minas Gerais – 
UFMG no ano de 1989. Atuou no serviço público municipal como 
Assessora Jurídica entre 01 de fevereiro de 1993 e 31 de dezembro 
de 1996, durante o mandato do Prefeito Valério Sales Costa Sobrinho 
(LECO) e como Assessor Administrativo e Secretaria de Gabinete 
durante o mandato do Prefeito Dr. Luiz Mauro de Faria, auxiliou na 
implantação de inúmeras ações administrativas e políticas públicas 
que ajudaram no desenvolvimento do Município. Teve destacada 
atuação na área da educação, incialmente lecionando língua 
portuguesa no ensino fundamental e médio. Posteriormente, 
assumiu cargo de diretora da Escola Estadual Cardeal Arcoverde 
durante o período de 11/01/2000 02/07/2007, onde, após exercício 
do cargo de Diretora voltou a lecionar até o ano de 2019. Foi 
agraciada com a medalha Desembargador Hélio Costa no ano do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais, pelos serviços jurídicos prestados 
à comunidade. Em 2014 recebeu o título de cidadã honorária do 
Município de Jaboticatubas. Exerceu todas as suas atribuições com 
imensurável eficiência e responsabilidade, tendo o reconhecimento 
de toda comunidade Jaboticatubense. 

Dr. Geraldo Vitorino dos Santos 

Geraldo Vitorino dos Santos exerceu inúmeras funções durante sua 
vida.  Filho de Joaquim Vitorino dos Santos e de Geni Afonso dos 
Santos, iniciou sua vida escolar no Escola Estadual Cardeal Arcoverde. 
Posteriormente ingressou no curso ginasial na Escola Normal 
Regional Padre Messias. Graduou-se em direito pela Faculdade de 
Direito da Cidade de Sete Lagoas. Exerceu o cargo de Secretário Geral 
do Colégio Estadual de Jaboticatubas, hoje Escola de Prof. Leônidas 
Marques Afonso entre os anos 1968/1970. Exerceu cargo por 
concurso público de Escrivão Judicial e Tabelião do Segundo Oficio de 
Notas entre aos de 1960/1987. É Juiz de Direito Aposentado do 
Estado de Minas Gerais, atuando como Juiz nas Comarcas de 
Sabinópolis, Guanhães, Serro, São João Evangelista, Rio Vermelho, 
Virginópolis e Conceição do Mato Dentro; Matozinhos, Contagem e 
Belo Horizonte. Aposentou-se do cargo de Magistrado do Estado de 
Minas Gerais em setembro de 2.000.  Foi presidente do CONSELHO 
MUNICIPAL DE POLÍTICAS ANTIDROGAS – COMAD de Jaboticatubas - 
Mandato 2009/2011. É intimamente ligado ao Esporte no Município 
de Jaboticatubas, tendo exercido o cargo de Presidente do Esporte 
Clube Palmeiras, onde foi também atleta durante 20 anos é 
Conselheiro Benemérito do Clube Atlético Mineiro. Atuante na defesa 
do Produtor Rural, ocupou por diversas vezes a função de membro do 
Conselho Fiscal do Sindicato do Produtor Rural de Jaboticatubas. Foi 
agraciado com inúmeras comendas e homenagens, dentre as quais 
vale ressaltar aa Medalha “DESEMBARGADOR HÉLIO COSTA” pela 
Comarca de Jaboticatubas no ano de 2009. Nos últimos anos, atuou 
como conciliador Voluntário na área de família da Comarca de 
Jaboticatubas. Desempenhou todas as suas funções com retidão e 
profissionalismo, sendo respeitado por toda sociedade 
Jaboticatubense. 

Dra. Santusa Lopes dos Santos Ferreira 
Criada na Zona Rural de Jaboticatubas, residindo na Comunidade de 
Joana, iniciou sua vida acadêmica na Escola Municipal ‘Luiz dos Santos 
Ferreira’, naquela Comunidade. Após estudou no nosso Distrito de 



São José de Almeida, na Escola Estadual Eduardo Góes Filho até 
completar o ensino médio, aos 18 anos, para completar os estudos, 
mudou-se para Belo Horizonte, tendo se graduado em Direito pela 
Faculdade Arnaldo Janssen, na turma dezembro/2008. Advogada 
inscrita nos quadros da Ordem dos Advogados de Minas Gerais 
(OAB/MG 120.602), especialista em Direito Tributário, Direito 
Ambiental e Urbano e Gestão Municipal. Sócia Fundadora do 
escritório SLSF advocacia, atuando na advocacia privada nessa 
Comarca. Santusa é filha de Terezinha Lopes e José dos Santos 
Ferreira (Grilo) e mãe do Luiz Otávio. Sua mãe foi servidora pública 
municipal, exercendo o cargo de professora na rede municipal de 
ensino de Jaboticatubas por mais de 30 anos. Seu pai, além de ter 
exercido o cargo de Juiz de Direito, foi advogado atuante em nossa 
região, além de ter sido vereador por 5 mandatos em Jaboticatubas. 
Seu filho leva o primeiro nome em homenagem ao seu avô paterno, 
‘Luiz dos Santos Ferreira’. Exerce o cargo de professora da graduação 
em Direito (Direito Administrativo e Prática Administrativa), desde 
2012, e da pós-graduação stricto sensu em Processo Civil (Teoria 
Geral do Processo), na Faculdade de Sabará. Também ocupa o cargo 
de Assessora Especializada junto a Procuradoria Geral do Município 
de Nova Lima/MG – atual. Exerceu cargos de confiança em Municípios 
da Região Metropolitana, citando Superintendente de licitações, 
contratos e parcerias no Município de Contagem/MG – 2021/2022; 
Procuradora do Município de Rio Acima/MG – 2017/2020. Assessora 
Jurídica na Procuradoria Geral do Município de Belo Horizonte/MG – 
dez/2016 a janeiro 2017. Coordenadora do Fórum de Procuradores 
da GRANBEL – 2013/2016. PROCURADORA GERAL DO MUNICIPIO DE 
JABOTICATUBAS – 2012 a dez-2016. Anteriormente, exerceu a 
advocacia em grandes escritórios em Belo Horizonte, como por 
exemplo ANTÔNIO LOUREIRO ADVOCACIA e PORTUGAL, VILELA, 
BEHRENS ADVOGADOS. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Dário Batista de Oliveira 

Dário Batista de Oliveira, homem responsável, íntegro, dedicado, 
bondoso, educado e trabalhador. Passou boa parte de sua vida nos 
serviços braçais, onde morava com a família, na região de Morro 
Grande, em Jaboticatubas/MG. Iniciou-se a vida no Sindicato em 
1980, e até o ano de 1984, foi membro do Conselho Fiscal. Seu 
primeiro mandato como Presidente foi em 1985, eleito pelos 
trabalhadores rurais desta entidade. Desde então presta serviços 
como Presidente, estando à frente do Sindicato na luta e pelos 
direitos dos trabalhadores rurais, colaborando no crescimento da 
economia e sustento da comunidade rural de Jaboticatubas.  

Fábio Moreira Santos 

Fábio Moreira Santos, nascido em 29/09/1964, na Cidade de 
Carmésia/MG, é filho de Fabiano Moreira e Geralda dos Santos 
Moreira. Em 1984, veio para Jaboticatubas e tornou-se funcionário 
público municipal. Dos 39 anos de serviço, atuou como secretário por 
16 anos, Prefeito por dois mandatos e os demais como servidor, 
prestando serviços em todas as secretarias. Casou-se em 1989 com 
Adelaide Izabel Marques, tem 2 filhos: Izabella Moreira Marques e 
Fábio Henrique Marques Moreira. É pós-graduado em Gestão Pública 
pela UFSJ. Votou pela primeira vez, em Jaboticatubas. Recebeu da 
ALMG, Medalha Ordem do Mérito Legislativo de MG em 2013. Foi o 
Prefeito que mais buscou recursos nos Governos Estadual e Federal 
na história do Município. No primeiro mandato-16 milhões e no 



segundo-9 milhões e entregou a Prefeitura nos dois mandatos sem 
dívida e com recurso em caixa. Mesmo não sendo Prefeito, conseguiu 
nos últimos 6 anos com seus deputados, recursos da ordem de 30 
milhões para o município. Algumas ações desenvolvidas como 
Prefeito: Implantação do Choque de Gestão na Administração Pública 
do Município; Implantação do Novo Código Tributário do Município; 
Aumento da Receita do Município de R$9.700.000,00 em 2.005 para 
R$24.700.000 em 2008; Nunca solicitou empréstimo para o 
Município; Execução de diversas obras como pavimentação de ruas, 
construção de praças, de pontes, escola; Assinatura de convênio com 
a Copasa para construção do Sistema de captação e tratamento do 
esgoto da sede do município, em 2007- valor de R$5.200.000,00; 
Criação de Unidade de Conservação do Meio Ambiente - Área de 
Interesse Ambiental – Valério de Sales Costa Sobrinho de 35 há, na 
Jaguara; Programa de incentivo à produção de eucalipto e café – 
450.000 mudas ano, total de 1.800.000; Eletrificação urbana: 650 
famílias beneficiadas e Eletrificação rural: 918 famílias beneficiadas; 
Convênio PRÓ MG – Recuperação da MG-010 E MG-020; Viabilização 
da Faculdade Federal- UAB; Construção da Usina de Reciclagem de 
Lixo; Regulamentação do serviço de Táxi do Município; Implantação 
do Programa de Atenção Integral à Família – PAIF; Criação do CRAS – 
Sede e Almeida com a manutenção de diversas atividades; Criação do 
Plano de Desenvolvimento da Educação – PDE; Implantação do 
PROERD nas escolas do Município-Parceria com a Polícia Militar; 
Criação do Programa Primeiro Emprego, proporcionando aos jovens 
estudantes, a oportunidade de trabalho como experiência inicial; 
Implantou a inclusão digital na Sede, substituindo a internet discada 
por internet a rádio em 2005; Fez o mesmo em São José de Almeida 
já no segundo mandato; Implantação das políticas públicas do meio 
ambiente, da assistência social, da Cultura Esp. e Turismo, e o fundo 
Municipal de Cultura, do Turismo, com criação das respectivas 
Secretarias e suas ações. Estruturação das Secretarias Municipais de 
Assistência Social e Administração Regional; Encerrou o antigo lixão 
da Sede e posteriormente o Lixão no Distrito de São José do Almeida; 
Implantou o Plano Municipal de Saneamento Básico; Implantou o 
portal da transparência; Implantou o Plano diretor em 2006 e em 
2016 fez a sua revisão; Implantou o sistema de gestão de frotas do 
Município, projeto de sucesso que foi copiado por 25 Municípios que 
aqui estiveram para conhecer; Aumentou a participação de recursos 
do Pronaf - Banco do Brasil para produtores do Município que saltou 
de 300 mil/ano para 7.800.000. 

Geci da Silva Costa 

Geci da Silva Costa iniciou sua vida profissional na antiga Telefônica 
onde atuou de 1973 a 1978 como escriturária.  Nesse mesmo ano, 
começou a trabalhar no Sindicato dos Produtores Rurais do município 
como Secretária, onde permaneceu até o final do ano de 
1983.  Durante o período de 1981 a 1989 atuou também como 
Professora em duas escolas no município, Escolas Estaduais 
Arcoverde e Cândida de Lima.  Em 1985 iniciou sua carreira na 
Prefeitura Municipal de Jaboticatubas como prestadora de serviço 
para organizar o primeiro concurso público para Servidores do 
município. Em seguida, ainda em 1985, foi contratada para 
permanecer na Prefeitura municipal para desempenho da função de 
Assistente Comunitária.  Em 1989 foi nomeada como Secretária 
Municipal de Agricultura, no mandato do Prefeito Ediones Soares, 
cargo em que permaneceu por 3 anos. Logo após, nos mandatos dos 
Prefeitos Valério Sales e Álvaro Fonseca, exerceu a função de 



Secretária Municipal de Administração por 5 anos e meio, quando 
então se aposentou. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO REGIONAL 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Antônio do Rosário Lopes 

Antônio do Rosário Lopes, mais conhecido como Toninho, é nascido 
na Comunidade Rural de Curralinho, Jaboticatubas. É filho de Carlindo 
Lopes e Efigênia Rufino. Sempre exerceu uma grande liderança na 
região, ajudando todos os que procuravam. Hoje é o 1º tesoureiro da 
Associação dos Moradores de Curralinho. 

Antônio Felipe Ribeiro 
 

Antônio Felipe Ribeiro é Jaboticatubensse raiz.  Pai de cinco filho 
(Leandro, Lessandro, Leony, Felipe, Edislaine e Elisangela).  É um 
homem bondoso, humilde, corajoso que ama a vida. Como um bom 
mineiro que é, Antônio é um homem que não foge a suas raízes do 
campo... menino lá do Capão. Aquele mais Alto Capão como ele tanto 
gosta. Do mais alto morro. Morro dos horizontes e dos mirantes. 
Morro que vagueia as almas e as histórias. Daquele morro das nossas 
gerais. Assim é o Antônio um homem bom, prosador, das andanças, 
das folias e rezas. Um homem com deslumbramento de criança. Com 
seus olhos verdes cativos e curioso traz em si um olhar amigo. Um 
homem de histórias e escutas. Sábio que é, sabe que tudo isso traz 
vivacidade. Não envelhece os olhos e nem alma. Homem que se 
mistura à cidade e sua história. Um homem saudosista e que 
rememora sempre seus 

Associação Comunitária de São José do 
Almeida – Fabrício Soares Perdigão 

A Associação dos Moradores de São José do Almeida foi fundada em 
22 de agosto de 1982 com o objetivo principal de resolver o problema 
do abastecimento de água no distrito de São José do Almeida, 
município de Jaboticatubas/MG. A Associação dos Moradores de São 
José do Almeida, assim que foi fundada, assumiu a gestão do controle 
da distribuição da água, investiu na estrutura do sistema, incluindo 
perfuração dos poços e ampliação e melhoria na rede distribuidora. 
Assim, todos os moradores do centro, e dos bairros circunvizinhos, 
hoje são atendidos de forma plena, com água em abundância e de 
qualidade. Além da gestão de água, a Associação oferece serviços 
odontológicos, disponibiliza sua estrutura física aos moradores para 
eventos, festas, oficinas, palestras, reuniões e para outros fins. 
Também desenvolve projetos em parceria com empresas, entidades, 
poder público, visando à formação holística do ser humano. A história 
do desenvolvimento de São José do Almeida pode ser contada pelo 
antes e o depois da fundação da Associação. Por ser apenas um 
distrito, muitas vezes, São José do Almeida ficou esquecida pelo poder 
público. Coube à Associação assumir o papel da liderança em busca 
de melhorias para a população. Como resultado de sua ação social 
efetiva, hoje a Associação é uma entidade muito respeitada pela 
população e continua trabalhando em prol do distrito. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA E PECUÁRIA 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Edvane Antônio Moreira 

Edivane é nascido e criado na Comunidade do Rio Vermelho, 
Jaboticatubas. É filho do Sr. Pedro Antônio da Cunha (Pedro de Nô) e 
da Sra Maria Lúcia Moreira. Seus irmãos Pedro Sinfrônio Moreira e 
Simone Aparecida Moreira. Pai de dois filhos, Douglas Vinícius 
Moreira e Marina Gabriela Santos Moreira. Sua esposa, Nelita 
Emerenciana dos Santos Moreira. Edivane sempre viveu no meio 
agrícola e aprendeu com seus pais a plantar de tudo um pouco. Desde 



grãos, hortifrutis, mandioca agora também batatinha inglesa. Sempre 
plantou cana para a produção de rapadura, açúcar e da fabricação 
cachaça, uma tradição que vem desde de seus avós. É associado do 
Sindicato dos Produtores Rurais com apoio da EMATER, FAEMG/ 
SENAR Hoje como Agricultor Familiar, faz parte do PNAE, na entrega 
de alimento nas escolas. É feirante da Feira Raízes do Campo da 
Associação AMANU onde através da exposição de seus produtos 
numa feirinha,em 2018 na UFMG ,seu principal produto, o açúcar 
purgado se destacou ao ser convidado para gravar no programa 
"Terra de Minas"  na Rede Globo de televisão. Esse ano foi produtor 
destaque também cachaça da artesanal que levou o prêmio prata.  

Maurílio de Souza Nascimento 

Maurílio de Souza Nascimento, nascido no dia 07 de setembro de 
1958, no município de Jaboticatubas. Filho de Luiz de Souza 
Nascimento e Maria das Dores dos Santos. Maurílio nasceu e cresceu 
na zona rural denominada Paulino, mais conhecida como comunidade 
do Lucas, que era o apelido de seu Pai. Juntamente com os dois filhos 
Fabrício e Diego, vem ao longo dos anos, desenvolvendo atividades 
agrícolas e agropecuárias, se destacando na plantação de milho e 
fabricação de silagem. 

Sírio Pedro Rodrigues 

Sírio Pedro Rodrigues é morador da comunidade do Capão Grosso. 
Foi, por décadas, produtor rural, sendo destaque em várias ocasiões, 
por oferecer produtos de qualidade e em grande quantidade. Deixou 
de ser produtor de Hortifrúti e passou a produzir rapaduras, e, diga-
se de passagem, muito saborosas. Sempre foi um homem honrado, 
dedicado à família, aos amigos e à comunidade.  Já foi líder 
comunitário e sempre esteve engajado com as demandas da 
comunidade. É referência de honestidade, cordialidade, 
generosidade e amizade. Referência, também, nas cavalgadas e 
participante indispensável e mais experiente do grupo. Que seu 
legado seja um exemplo a ser seguido por aqueles que o admiram. 

Felicíssimo Sérgio dos Santos 

Felicíssimo Sérgio dos Santos nasceu em 28/07/1976, filho de Maria 
Nadir dos Santos e Raymundo dos Santos Pinto. Foi criado na 
Comunidade Rural do Bom Jardim. Desde de criança, sempre se 
envolveu nas atividades rurais, como plantar e cuidar dos animais. 
Atividade que herdou de pai e seus Tios. Se casou aos 23 anos com 
Roberta Marques Lazarini Santos e tiveram um filho, Marco Antônio 
Marques Lazarini Santos. Foi cuidar de seu próprio negócio na 
fazenda Granja onde muito se esforça e trabalha.  É criador de vacas 
leiteiras e tem muito amor e dedicação com o que faz. 

Nilson da Silva 

NILSON DA SILVA nasceu em Jaboticatubas, Minas Gerais, no dia 7 de 
setembro de 1968. É o filho primogênito de José Vital da Silva e Inês 
Vinagre. Teve uma infância feliz numa família numerosa com seus 8 
irmãos. Desde os 6 anos de idade, já ajudava o seu pai na lida da 
roça.E nunca mais parou. Assumiu muito cedo as responsabilidades. 
A paixão pelos animais foi despertada desde pequenino. Adorava 
recortar gravuras de bois e pregar na parede do seu quarto. E pensar 
que tudo começou com um cavalo ganhado do seu avô paterno e 
padrinho, Isaías. Com a venda do cavalo, fez a compra de 2 bezerras.  
E vendendo e comprando, ele vive até hoje. Que presente mais 
abençoado! Sua inteligência nata, o fez ter grande facilidade em 
matemática, o que facilitou muito sua vida nos negócios. Depois de 
muita luta e trabalho, conseguiu se tornar criador de gado de corte. 
Nilson da Silva é casado com a professora Márcia Santos Xavier Silva 
há 25 anos e tem um filho, Guilherme Augusto Xavier Silva, que já vem 
seguindo os passos do pai. Nilson adora o seu trabalho e tem muito 
orgulho de ser filho de Jaboticatubas. 



Raimundo Cezar Perdigão 

Morador de São José de Almeida, Raimundo Cézar Perdigão Vieira, 
mais conhecido como Cezinho, foi empresário em Belo Horizonte no 
ramo de toldos e coberturas, atividade que exercia em paralelo com 
as atribuições de Produtor Rural, que é desde 1993.  
Atuando no Conselho Fiscal da CAPEPE (Cooperativa dos Produtores 
de Pedro Leopoldo) desde 2016, com o seu empenho, foi inaugurada 
a filial em São José de Almeida em 2022, abrangendo a atuação da 
cooperativa. Ainda, em 2022, foi eleito Vice-Presidente da CAPEPE e 
segue incansável na busca de parcerias e melhorias para os 
produtores rurais do município de Jaboticatubas e seu entorno. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA, ESPORTE E TURISMO 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Elicélia Nogueira Soares 

Elicélia Nogueira Soares é uma afetuosa filha de São José de Almeida. 
Sempre brilhante nos estudos, fez o antigo primário em sua amada 
São José. Mas já entrou na escola bem letrada, pois antes reivindicou 
e teve aulas com sua tia Elzira, junto com sua irmã e sua inseparável 
mamadeira. Desde novinha, como a maioria de seus irmãos, 
participava com entusiasmo das diversas manifestações artísticas em 
auditórios e festas escolares, bem como das atividades religiosas. Aos 
11 anos, mudou-se para Belo Horizonte e entrou, mediante seleção, 
no Colégio Municipal Marconi, onde já se destacava pela qualidade 
da sua redação. Como não foi possível estudar medicina, seu sonho, 
pois precisava trabalhar para o próprio sustento, prestou vestibular 
para o curso de Letras na UFMG. Amante da literatura, sempre gostou 
de escrever, sendo já naquela idade autora de várias composições em 
verso e prosa. Mais tarde, mediante concurso público, ingressou na 
Caixa Econômica Federal, onde trabalhou até sua aposentadoria. 
Paralelamente, participava com dedicação dos movimentos em 
defesa dos direitos dos empregados da Caixa. Nessa época, exerceu a 
vice-presidência da APCEF/MG – Associação de Pessoal da Caixa 
Econômica Federal – e fez parte da sua diretoria por vários mandatos. 
Também ocupou cargo de direção no Sindicato dos Bancários de Belo 
Horizonte e região, destacando-se sempre por sua objetividade 
“quase científica” e pela sua enorme capacidade de negociação. Com 
a criação do Espaço Cultural Nilce dos Santos Nogueira, em 2011, 
Elicélia intensificou sua atuação no distrito, vindo a ser presidente da 
referida entidade por dois mandatos. Desde então tem trabalhado 
arduamente, de forma determinada, para a consecução de seu maior 
objetivo: a construção da sede do Espaço Cultural Nilce dos Santos 
Nogueira. Com verdadeira paixão, há anos promove grandes eventos 
culturais, como “Almeida Sabor”, “Almeida Cultural”, festas juninas e 
apresentação de peças teatrais, inclusive revelando atrizes e atores, 
cantores e dançarinos e outros tantos talentos entre as crianças da 
comunidade. Visionária e empreendedora, criou o Bazar do Espaço 
Cultural, inicialmente dedicado a arrecadar fundos para a construção 
da sede da entidade. Mas o Bazar passou muito disso e hoje exerce 
um valioso papel social que é o de possibilitar às pessoas carentes a 
aquisição, a baixo custo, de roupas, utensílios e outros itens aos quais 
normalmente não teriam acesso. Atenta ainda às causas ambientais, 
contribui para a sustentabilidade do planeta ao promover o 
reaproveitamento do que seria talvez descartado indevidamente na 
natureza. Solidária, humana ao extremo, a Elicélia, que não teve filhos 
biológicos, tem inúmeros filhos de coração, parentes e não parentes. 
Filhos que ela também encontra em cada pessoa carente do Almeida, 



em cada projeto social ou cultural que concebe ou alimenta em sua 
rica vida de doação. Esses são os filhos da Elicélia. 

Maria da Mercês Santos 

Nascida na Comunidade Quilombola do Açude, Matriarca da 
comunidade com seus 84 anos, contagia todos que tem o privilégio 
de estar ao seu lado com toda sua alegria, amor e fé. Uma mulher 
forte de coração nobre e alma leve. Encanta a todos com sua doçura. 
Candombeira de berço, carrega na alma, no coração e em seu gingado 
o orgulho, a honra e o amor pela sua cultura e religião, passando de 
geração para geração a magia de ter nascido e mantido sua cultura 
viva em meio a tantas dificuldades, opressões e preconceito. Ela vibra 
em ser quilombola, em ser candombeira em ser moradora e resiliente 
e resistente de uma comunidade quilombola. Mãe de 9 filhos 
biológicos: Geralda, Inácio, Rita, Maria Geralda, Amauri, Rinaldo, 
Rivanil, Flor e Ediones, 8 filhos de criação e 52 netos. 

Silvio de Siqueira 

Sexto filho de Benjamin José de Siqueira e Josefa Basílio dos Santos 
nasceu em 19/03/1936, carinhosamente conhecido como Seu Badu, 
foi casado com Raimunda Ferreira e tiveram dezessete filhos dentre 
eles: Angela: Zária. Marilda, Marli; Aparecida, Andreza, Denise, 
Wilton, Wilson, Rizomar, João Geraldo, Geraldo, Iranildo, Silvio e 
Solange. É mestre no candombe, no Reinado de Nossa Senhora do 
Rosário, na Folia de Reis, na Encomendação das Almas e na 
agricultura familiar. Foi criado no colo da tia-avó materna, Tança 
(Constantina Basílio dos Santos), grande mestra dos saberes africanos 
que ajudou a fundar o quilombo. Formou-se trabalhando em muitos 
ofícios, sendo reconhecido como artesão habilidoso, carpinteiro, 
marceneiro e pedreiro. Após casado, precisou viver fora do quilombo, 
adquirindo também outras sabedorias que favoreceram, por 
exemplo, sua vitória na luta pelo direito ao título de propriedade de 
parte do território tradicional que, ao longo de décadas, foi disputado 
com fazendeiros. Aos 79 anos, concluiu um curso na Universidade 
Federal de Viçosa, que envolveu o aprendizado sistematizado de 
prevenção, tratamento e controle de doenças que acometem os 
animais e as plantas, o manejo da compostagem, dos biofertilizantes, 
da homeopatia com micro-organismos eficientes, e a diagnose por 
radiestesia. Essa oportunidade gerou uma formalização da sabedoria 
ancestral de Badu, sendo um importante estímulo para que o mestre 
reconhecesse a sua mais poderosa vocação: professor do ensino das 
convivências ecológicas entre os diversos seres, dedicado ao cultivo 
de alimentos saudáveis e terapias com uma medicina natural. A partir 
da sua trajetória extraordinária, foi reconhecido pela UFMG, 
ministrando disciplinas de Curas e Cuidados, junto ao Programa de 
Formação Transversal em Saberes Tradicionais, entre 2014 e 2018. 

Marcelo Batista dos Anjos 

Nasceu em 24 de agosto de 1977, em Jaboticatubas. É o caçula de 
uma família de 04 irmãos. Filho do tratorista Ari dos Anjos e da 
empregada doméstica Terezinha Batista dos Anjos, Marcelo foi criado 
à margem do Rio Jaboticatubas, próximo ao Balneário do Geraldinho. 
Teve uma infância sofrida. Caminhava cerca de 10 km por dia, até a 
Escola Estadual Dr Eduardo Goes Filho, que fica em São José do 
Almeida. Concluiu o ensino fundamental, porém não pôde dar 
continuidade aos estudos, pois precisava trabalhar para ajudar seus 
pais. O casamento veio logo cedo, fruto de um relacionamento que 
começou a caminho da escola. Casou-se com Girlane Maria Paulista 
dos Anjos, em 06 de junho de 1996.O gosto pela profissão de 
operador de máquinas pesadas começou quando ainda criança 
acompanhava o pessoal de Lagoa Santa que retirava cascalho na 
propriedade em que morava. O saudoso Geraldinho, proprietário do 
balneário, preparava seu lanche e o levava como companhia. Marcelo 



também se inspirou no seu pai e assim ficava imaginando e sonhando 
que um dia seria operador de pá-carregadeira. Em 1996 esse sonho 
se tornou realidade e atualmente é um dos profissionais mais 
requisitados da região, inclusive presta serviços nas cidades vizinhas. 
A paixão pelo Esporte surgiu na década de 90. Nesta época a Força 
Aérea Brasileira, base de de Lagoa Santa alugava o Balneário do 
Geraldinho, uma vez ao ano, para a prática esportiva. Ainda 
adolescente assistia a tudo e na oportunidade começou a participar 
dos treinamentos, inclusive jogar futebol. Os amantes do futebol da 
região chegaram a fundar um time de futebol no qual Marcelo atuava 
como lateral direito e recebeu inúmeros convites para jogar bola no 
Estádio Pedro dos Santos, do Ideal Esporte Clube, em São José do 
Almeida. Em 1996 foi convidado a participar de uma corrida da Força 
Aérea na orla da Lagoa, em Lagoa Santa. Foi sua 1° corrida oficial. 
Ficou em 3° lugar geral e a partir daí abandonou o futebol e passou a 
se dedicar à corrida. Além de inúmeros benefícios para saúde, pode 
se destacar também a questão da interatividade! Hoje se tornou um 
grande incentivador dessa prática esportiva em nossa cidade! Em 
2014 foi um dos fundadores do Grupo Corredores Pé de Serra. A ideia 
partiu de um grupo de amigos que já pratica corrida e caminhada em 
Jaboticatubas e cidades vizinhas. Atualmente o grupo conta com 
aproximadamente 150 integrantes. Unindo Esporte e solidariedade 
para ajudar pessoas que realmente precisam. 

Mauro Roberto Siqueira 

Conhecido como Maurinho Capoeira, teve contato pela primeira vez 
com essa representação cultural que combina: esporte, luta, dança, 
cultura popular, música e brincadeira, em 1985 com 9 anos de idade. 
Ficou tão apaixonado com essa atividade que nunca mais abandonou. 
A partir daí, dedicou-se a aprender e posteriormente a ensinar 
Capoeira, sendo atualmente respeitado como mestre da Associação 
de Capoeira Herança dos Quilombos onde já formou vários alunos 
que vão seguindo seus passos com muito respeito, por esse esporte 
que faz parte da cultura afro-brasileira que o mundo todo conhece e 
respeita. Hoje em dia é uma pessoa respeitada pela comunidade 
jaboticatubense, pelo seu trabalho sempre realizado com muitas 
dificuldades, mas ao mesmo tempo com satisfação, dedicação e 
amor. 

Rosinei Raul dos Santos 

Rosinei Raul dos Santos, mais conhecido como Rosinei do Hospital ou 
Rosinei do futebol, filho de Antônio Raul e Olinda dos Santos é casado, 
super pai de duas meninas. Suas maiores virtudes são a bondade e a 
boa vontade em ajudar o próximo, seja, em sociedade como cidadão 
no hospital, no esporte ou em sua família. Rosinei, é uma referência 
no esporte de Jaboticatubas e região. Com certeza é o cidadão 
Jaboticatubense mais reconhecido, pelos quatro cantos do nosso 
município, por causa do futebol e do esporte em geral. Aos 14 anos 
de idade, aos domingos reunia as crianças e levava para jogar futebol 
no campo do "Fulozão" e também no campinho do Sindicato Rural, 
no qual enfrentavam o time de Ageusinho, após as partidas 
finalizavam com merecido banho no córrego do Sr. Ladico, para 
alegrar ainda mais os pequenos atletas. Vale ressaltar, que ele foi um 
dos maiores jogadores da história do município, tendo se notabilizado 
no Palmeiras, embora tenha jogado, por amizade, em vários times do 
município. Esteve à frente de escolinhas de futebol, como 
organizador e técnico. Organizava e ainda organiza, campeonatos, 
torneios e festivais. Inconfundível, com jeito apaziguador e 
brincalhão, sempre fez limonada dos limões que a vida lhe impôs. 
Tem uma imensa aptidão para lidar com crianças e jovens. Todos são 
apaixonados por ele e pelo jeito. Brinca, de maneira saudável, com 



todos e leva muito a sério a sua família. Há mais de 10 anos, seja como 
assessor ou gerente de esportes, vem colaborando, ainda mais, com 
o esporte Jaboticatubense. Em campo, como atleta, sempre foi acima 
da média e ousado, chegando a bater um pênalti de letra, numa 
decisão, que para a beleza do esporte e pra ter história pra contar, o 
pênalti foi convertido com sucesso. Como gestor de esporte, sua 
principal característica é sua humildade e censo de humanidade, 
sempre olhando as dificuldades de todos. Seja truco, corrida, futsal, 
handebol, vôlei, futebol, ciclismo ou qualquer outra modalidade 
esportiva, sempre está disposto a ajudar. Sua presença nas 
comunidades é motivo de festa, afinal é uma personalidade, 
legitimamente, popular. Conhecido também em outros municípios, 
por sua história de jogador notável que foi. Não tem como falar de 
esporte em Jaboticatubas sem citar Rosinei. É um marco, uma lenda 
viva, que vem contribuindo, dia-a-dia pelo engrandecimento do 
esporte Jaboticatubenses. 

Antônio Lourenço Filho 

Antônio Brás, como todos o conhecem, começou a trabalhar há mais 
de sessenta anos na tradicional Venda do Zeca, localizada na Serra do 
Cipó. Era Caixeiro, assim era o nome da função que ele exercia aquela 
época. A partir de então, sempre se dedicou ao comércio, começando 
com um bar administrado por ele que era ponto de encontro de todos 
da região da Serra do Cipó e parada obrigatória do Expresso Linhares, 
o famoso Cata Jeca. Hoje, aos 80 anos, junto com sua família, oferece 
aos seus clientes e amigos em seu Restaurante Coqueiros, localizado 
na Rodovia MG-010, km 90, na Serra do Cipó, comida afetiva com 
mistura de cores, sabores, texturas, aromas e requinte que agradam 
tanto pela culinária deliciosa, quanto pelo carisma e simpatia do “Seu 
Antônio Brás”. Seu Antônio Brás, cultiva a horta que abastece o 
restaurante, produz licores e possui um tonel de carvalho para 
envelhecer a cachaça servida no local. Seu Antônio é um típico 
mineiro, tranquilo e hospitaleiro. Daqueles que levantam o astral de 
todos com apenas dois dedos de prosa, sua hospitalidade é tanta que 
ele deixa tudo que está fazendo para atender aos seus clientes e 
buscar no seu quintal, uma muda, um pedaço de cana, mangaba e 
outros mimos. Por todos estes motivos, Seu Antônio Brás é um ícone 
do Turismo de Jaboticatubas. 

Daniel Antenor Rodrigues 

Daniel Coxinha, como é conhecido é o caçula de uma família de sete 
filhos, sua mãe banqueteira, viúva, sempre ensinou a todos o ofício 
do trabalho. Empreendedor, Formado em Pedagogia e Administração 
Escolar pela UNIFEB em 2008 e em Gestão de Eventos pela Uni- BH 
em 2010, pós-graduado em Pedagogia em 2013. Iniciou sua trajetória 
profissional na Escola Estadual Leônidas Marques Afonso, onde 
estudava, vendendo coxinha em 1991 quando surgiu o apelido de 
Daniel Coxinha. De 1994 a 2004 lecionou como professor de 
Geometria, Matemática, Geografia e História nas escolas estaduais 
Arcoverde e Leônidas Marques Afonso, em 1995 fundou o Buffet 
Daniel Festas e em seguida a Organizações Daniel festas que prestava 
serviços de buffet, decoração, cerimonial e assessoria em eventos. 
Lecionou como professor de eventos no curso de Turismo na 
faculdade de Santa Luzia- Facsal no Período de 2009 à 2012, época 
em que também era responsável pelo cerimonial da Faculdade. Em 
2008 Fundou o Hotel Fazenda Pouso Real que conta com espaço de 
lazer, espaço para convenções e variados eventos. Daniel se destaca 
no cenário mineiro e nacional, surpreendendo pelo profissionalismo, 
estrutura, eficiência e inovação. Uma organização dedicada a realizar 
sonhos... Buscando sempre honrar seu compromisso social. Daniel 
aprendeu a ser visionário, empreendedor, porque a fé que tem em 



Deus é o motor que impulsiona a sua trajetória, marcada por lutas, 
sonhos e realizações. Também foi engraxate, vendeu picolés, lavou 
carros, foi balconista, mas foi colocando, literalmente, a mão na 
massa que o mundo se abriu para ele. O universo conspirou a seu 
favor e por isso é muito grato a Deus. Como reconhecimento, há mais 
de 25 anos, escolheu comemorar seu aniversário de vida em meio ao 
carinho do povo de Jaboticatubas, junto com eles, realiza a Festa de 
São Benedito, que mobiliza a todos, num movimento de religiosidade, 
ação de Graças e Fé. A cada ano cria maneiras de transformar a festa, 
que já virou tradição, num evento também cultural. Determinação, 
otimismo, fé e ousadia são as palavras com as quais pauta a sua vida. 
A todos que interessaram pela sua história, ele tem parte de sua vida 
registrada em um livro. Uma obra intitulada “Pela vitrine de um olhar, 
a história de Daniel Rodrigues, escrita por Anna Lúcia Leão, em 2016. 

Elzira Gonçalves Marques 

Elzira Gonçalves Marques Santos, nasceu em Jaboticatubas em 7 de 
agosto de 1934, é filha do casal Luiza Marques de Araújo e Leônidas 
Marques Afonso. Desde de bem jovem já recebeu do seu pai o título 
familiar de “administradora”, cursou o “Grupo Escolar Cardeal 
Arcoverde” até a quarta série, fez o ginasial na ‘Escola Normal Padre 
Messias’ por quatro anos, na cidade de Jaboticatubas. Seus pais 
resolveram que ela fosse para Belo Horizonte, para fazer o curso de 
formação de professora, no Colégio Sagrado Coração de Jesus, onde 
formou no magistério. Formada, retornou para Jaboticatubas, e 
passou a lecionar português e a administrar a ‘Escola Normal Padre 
Messias’ onde muitas jovens de Jaboticatubas e cidades vizinhas se 
formaram. Depois da morte do seu pai, assumiu a liderança da escola 
no período da manhã e a Coletoria Federal, interina à tarde. Casou-se 
com Ildeu em abril de 1960, com quem teve cinco filhos: Ildeu, Geni 
Luiza, Elen, Geisa e Elzira Márcia. Dedicou-se aos estudos junto com 
seu marido para prestar o concurso da Coletoria Federal, os dois 
foram aprovados, nomeados e foram morar em Pedro Leopoldo. Logo 
depois o casal resolveu ingressar na faculdade de Direito, em Sete 
Lagoas. Foi um período de dificuldades e sacrifícios, pois ela deixava 
seus cinco filhos pequenos aos cuidados de ajudantes e só voltava 
tarde da noite. Após a formatura em direito, Elzira e Ildeu foram 
promovidos a Auditores Fiscais, da Receita Federal, cargo que se 
aposentaram. Na mesma época, Ildeu foi eleito prefeito de 
Jaboticatubas e cumpria seu mandato de quatro anos, e D. Elzira 
sempre ao seu lado, uma presença firme, atuante, líder criativa, 
envolvida com a comunidade, eventos e causas sociais. Em 1978, o 
casal se mudou para Belo Horizonte, com o objetivo de dar 
continuidade aos estudos dos filhos. Em 1992, seu querido Ildeu 
adoeceu e faleceu em pouco tempo. Iniciou-se, então, para D. Elzira, 
uma nova fase da vida, com a responsabilidade de cuidar da família, 
atuar na comunidade e administrar os empreendimentos. Com 
determinação, fé e coragem ela seguiu em frente! Decidiu residir em 
Jaboticatubas, sua cidade natal, com a motivação e grande desejo de 
fazer a diferença para as pessoas e comunidade e, assim, tornou-se 
uma liderança social. Participou e contribuiu em vários eventos locais, 
religiosos ou sociais. Foi presidente da Fundação Hospitalar Santo 
Antônio, por dois anos, e conseguiu reergue-la, pois se encontrava 
com muitas dificuldades. Superou desafios, participou e cooperou em 
tudo, com responsabilidade, compromisso e dedicação. Assumiu a 
presidência da creche comunitária Irmã Maria Dolores onde 
permanece atuando de forma voluntária com muita dedicação e amor 
pela entidade que proporciona cuidado e afeto as crianças com 
segurança e tranquilidade para as mães trabalharem e ganharem seu 



sustento. D. Elzira é empreendedora, e uma liderança nata, que 
exerce com vitalidade, coragem e capacidade de trabalho invejável. 
Contribuindo com a comunidade, administrando sua vida e 
patrimônio, zela pela família, com muito amor. Com sua visão 
empreendedora iniciou em 1994 as obras da Pousada Cachoeira da 
Serra, seu empreendimento e um grande projeto de vida, se localiza 
no município de Jaboticatubas, num local privilegiado de uma rara 
beleza. Muito bem organizada possui uma natureza exuberante com 
lindas cachoeiras, com capacidade para receber mais de 100 
hóspedes, hoje é um destino turístico da cidade e região. A pousada 
possui quase 30 anos de história, com muitas melhorias e 
investimento ao longo dos anos. Junto dos colaboradores e 
familiares, até, hoje participa da gestão. O Outro feito importante foi 
o Memorial, inaugurado, em Jaboticatubas em 2007 e localizava-se 
na praça N. S. da Conceição. Foi visitado por muitos jaboticatubenses, 
amigos, familiares, turistas e alunos de todas as escolas da cidade. Em 
2020 o Memorial foi transferido para o complexo de lazer e turismo 
da Pousada Cachoeira da Serra. O Memorial reúne acervos 
importantes para quem quer viajar no tempo e conhecer um pouco 
da história e cultura de Jaboticatubas. Continua recebendo muitos 
visitantes e alunos do município, sob agendamento. Nele, podemos 
apreciar acervos familiares, pessoais e documentos guardados e 
organizados ao longo do tempo. D. Elzira participou do conselho 
municipal de turismo de Jaboticatubas e muito contribuiu para o 
crescimento do turismo na região. O município de Jaboticatubas, já 
faz parte do Mapa do Turismo Brasileiro. Isto é uma realidade e tem 
muito a crescer. D. Elzira que abriu caminhos para alavancar o turismo 
e continua a sonhar que toda a sua região turística de São José da 
Serra e todo o município irão se expandir, ainda mais. Acredita, 
também, que o turismo é uma estratégia de desenvolvimento para a 
cidade e para a população. Por isso, a importância de todos 
crescerem, juntos. Isto nos fortalece enquanto referência para o 
turismo no cenário Municipal, Estadual e Nacional. D. Elzira comunga 
da ideia que o Turismo na região já se constitui como uma atividade 
econômica consolidada para as comunidades residentes ao longo da 
Serra de Espinhaço, tendo um fluxo de turistas significativo, 
principalmente nos finais de semana e feriados. Completamente 
dedicada à família. Hoje, com 89 anos, cinco filhos, genros e nora, 
onze netos e uma bisneta, continua como referência, apoio e grande 
exemplo de vida. É uma pessoa que inspira! Um espírito 
empreendedor. Ela nunca para de sonhar e realizar. Elzira Gonçalves 
Marques Santos é motivo de muito amor e orgulho para família, 
amigos e para a cidade de Jaboticatubas. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO E PROMOÇÃO SOCIAL 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Antônio de Oliveira 

Antônio de Oliveira – que mais tarde fica conhecido como Antônio 
Pereira, nasceu em 19 de novembro de 1937, em Capão do Paolino, 
nas proximidades da comunidade de Cardoso, município de 
Jaboticatubas. Em setembro de 1958 casou-se com Maria Alexandre 
de Oliveira, residente da Comunidade de Capão do Berto, onde 
permaneceu por 41 anos, até o falecimento de sua amada esposa, 
construindo uma família de 14 filhos, 7 homens e 7 mulheres, dos 
quais hoje restam 13 vivos. Homem Católico, de muita oração, desde 
a juventude gostou de ajudar o próximo, mesmo com poucas 
condições. Na comunidade do Berto, por muitos anos, era a pessoa 



que resolvia e ajudava aos moradores a encontrar soluções e resolver 
alguns problemas como de doença, mortes, aposentadoria, 
documentações, socorro, e até em casos de problemas com a justiça, 
era chamado para ajudar, sem nada buscar ou esperar em troca. E 
nesse mesmo princípio criou sua família, ensinando os a fazer sempre 
o bem sem olhar a quem, e nada esperar, como sempre dizia nas suas 
lições, também por sempre prezar pela justiça e igualdade, acabou se 
envolvendo na política e também com o trabalho social, participando 
da fundação do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Jaboticatubas 
juntamente com Sr. Oliveira, da Fundação da Associação Comunitária 
dos Moradores de Cardoso e Espada, sendo presidente da mesma por 
diversos mandatos. Como político foi candidato por diversas vezes 
como vereador, sendo eleito em duas ocasiões. Hoje com 86 anos, 
totalmente lúcido e capaz, ainda trabalha todos os dias, mesmo 
aposentado, plantando milho, feijão, arroz, fazendo rapadura e ainda 
cuidando de algumas vacas e bezerrinhos. É a referência e esteio da 
família, sendo exemplo e orientação, para os 13 filhos, 35 netos de 
sangue, mais 3 de consideração, e 12 bisnetos, que fazem sua alegria 
e compensam os momentos de solidão. Muitas vezes, os filhos 
aborrecidos com as críticas e problemas que enfrentava nos trabalhos 
Sociais e política, pediam ao pai para abandonar tudo, mas com 
serenidade Antônio dizia: “não faço isso pelos outros, pois cada um 
faz para si” ou “fazei o bem sem esperar nada em troca e sem olhar a 
quem”, permanecendo firme no que se propunha e acreditava que 
deveria fazer. E assim fez seu legado com sua família. 

Conferência de São José – Sociedade São 
Vicente de Paula - Carlos dos Santos Soares 

A Conferência de São José da Sociedade de São Vicente de Paulo foi 
fundada em 09 de fevereiro de 1943 no Distrito de São José do 
Almeida tendo como Presidente na época o Sr. José Inácio dos Santos.  
Os vicentinos procuram, pela oração, pela meditação da Sagrada 
Escritura e pela fidelidade aos ensinamentos da Igreja, ser 
testemunhas do amor a Cristo, em suas relações com os mais 
desprovidos nos diversos aspectos da vida. A missão da Sociedade de 
São Vicente de Paulo é aliviar a miséria espiritual e material de 
crianças, idosos, moradores de rua e pessoas que estejam vivendo 
situações de risco social, colocando em prática os ensinamentos de 
Cristo. 

Elzita de Sena Nascimento Santos 

Elzita de Sena Nascimento Santos, nasceu 27 de março de 1951 na 
localidade denominada Sapé, munícipio de Jaboticatubas. Estudou 
até a 3ª série na escola da localidade onde nasceu, veio para área 
central de Jaboticatubas acompanhando sua mãe, para trazer seu 
irmão a tratamento médico, quando então concluiu a 4ª série. 
Concluiu o primeiro grau trabalhando como doméstica, para cursar o 
segundo grau trabalhou na casa do Monsenhor Antônio (casa 
paroquial). Em 1972 se formou em magistério, adquiriu matrimonio 
em 1976 e teve uma filha em 1978. Após fazer novo concurso, foi 
nomeada pela segunda vez em 24/05/1990.No ano de 1985, se 
dedicou efetivamente aos trabalhos Sociais Vicentinos, contribuindo 
para o crescimento da Sociedade de São Vicente de Paula em nosso 
município, prestando trabalho voluntário no Lar dos Idosos por 31 
anos, com muito amor e dedicação! 

 

 

 

 



SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Dorisana Silveira Nogueira 

Dorisana Silveira Nogueira, hoje exerce a função de Diretora da Escola 
Municipal Padre Candinho. É graduada em Turismo e Pós-Graduada 
em Marketing Turístico nas Faculdades Integradas Newton Paiva. 
Também cursou o Magistério pelo Colégio Brasileiro, se pós-
graduando em Alfabetização e Letramento no CEPEMG. Além de 
possuir os cursos de Normal Superior pela Universidade Federal de 
Minas Gerais e Gestão Escolar na Universidade Federal de Ouro Preto. 
Iniciou suas atividades como regente de turma, na Escola Estadual 
Padre Candinho, no ano de 1995, trabalhou na Escola Estadual Dona 
Francisca Josina, município de Santana do Riacho, de 1997 até março 
de 2022, atuando como professora e como auxiliar de secretaria. No 
ano 2000 passou a fazer parte do corpo docente da Escola Municipal 
Padre Candinho, permanecendo como professora regente até 
outubro de 2012, onde também assumiu a função de Diretora Escolar, 
atividade que exerce até os dias atuais. Foi Presidente do Conselho de 
Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB (CACS/FUNDEB), 
Jaboticatubas de 2019 a 2023 e atualmente é vice-presidente do 
CACS/FUNDEB. Se notabiliza por desenvolve uma gestão escolar 
democrática, sendo que, suas decisões são tomadas em conjunto com 
a comunidade escolar, contando com o apoio da Secretaria Municipal 
de Educação e de parceiros, no desenvolvimento de ações e projetos 
da referida escola. 

Elisa Soares Nogueira Fraga 

Elisa Soares Nogueira Fraga, nasceu no dia 2 de junho de 1967 na 
pequena comunidade de São José do Almeida. Sétima filha de uma 
família de nove irmãos sempre se destacou por sua personalidade 
forte, generosidade, dedicação e por ser justa. Com coração bondoso, 
sempre ajuda quem precisa. Filha de pais extremamente católicos 
conservou suas raízes e origens. É devota fervorosa e sempre toma 
frente nas decisões da igreja. Casou-se com Aguinaldo Rael Fraga, 
com quem teve dois filhos, Luisa e Nilton. Desde pequena, gostava de 
jogar futebol, subir em árvores e comer frutas das quais apreciava 
mais do que as refeições. Toda vida teve interesse por livros e pela 
Língua Portuguesa. Era excelente aluna na escola, orgulho dos pais, 
Sr. Tarcizo e Dona Zeni. Sempre muito dedicada aos estudos, 
começou a dar aulas de Língua Portuguesa antes mesmo de se 
formar, em 1986, na Escola Estadual Dr. Eduardo Goes Filho, em 
Almeida. Foi diretora da mesma escola entre os anos 2000 e 2007. 
Dedica-se a profissão que ama há mais de 37 anos e atualmente está 
trabalhando no cargo de bibliotecária. Profissional primordiosa até os 
dias atuais. Fez e faz grande diferença na vida dos alunos. Está sempre 
à frente de projetos, ong's, celebrações, eventos na comunidade e 
organiza tudo com extrema maestria.  Espelho para muitos, é sempre 
elogiada e querida por onde passa. Muito alegre, adora receber visitas 
e oferecer as quitandas que faz com a irmã, no forno a lenha. Herança 
deixada por sua gloriosa mãe, dona Zeni. É uma riqueza para nós, 
termos, em nossa cidade uma pessoa tão incrível como Elisa. 

Maria Else Mota Marques 

Maria Else Mota Marqes nasceu em 27 de junho de 1942, em uma 
fazenda no município de Nova União. Veio para Jaboticatubas para 
iniciar os estudos e cursou o ensino fundamental na Escola Estadual 
Cardeal Arcoverde. O ensino médio foi feito na Escola Normal Padre 
Messias e Escola Estadual Leônidas Marques Afonso. Tornou-se 
professora do ensino fundamental em 1959, tarefa iniciada no 
município de Taquaraçu de Minas, onde permaneceu até 1962. Foi 
nomeada, por concurso público, para Jaboticatubas, onde lecionou 
como professora de 1º ao 4º ano durante vinte anos. Casou se em 



1963 com Waldemar Venâncio Marques e constituiu uma família de 
4 filhos: Elmar Lincoln Mota Venâncio, Hélder Lúcio Mota Venâncio, 
Glauce Mota Venâncio e João Carlos Mota Venâncio. Todos se 
casaram e hoje o casal tem 11 netos e 4 bisnetos. Atuou como 
bibliotecária e construiu a sala para a biblioteca do Grupo Escolar 
Cardeal Arcoverde, com a ajuda dos alunos e do ex-prefeito Reginaldo 
Costa Reis, que cedeu o pedreiro Sr. Raimundo Evaristo Marques. A 
convite do diretor Monsenhor Antônio Nassif Salomão, foi dar aulas 
de Matemática na E. E. “Leônidas Marques Afonso” e então decidiu 
estudar e ingressou no curso de Ciências da Universidade Católica de 
Minas Gerais. Formou-se em Ciências, habilitando-se como 
professora de Matemática e Biologia. Através de concursos públicos, 
assumiu dois cargos de professora de matemática, nos quais lecionou 
até adquirir o direito de aposentar-se. Cursou Pedagogia no Instituto 
de Educação do Estado de Minas Gerais, onde se formou com 
habilitação em Administração, Supervisão e professora das 
Metodologias. A convite da Superintendência Regional de Ensino, em 
1994, ocupou o cargo de diretora da Escola Estadual “Dr. Eduardo 
Góes Filho”, em São José do Almeida. Com a ajuda da comunidade e, 
em especial, do Sr. Ediones Soares e de sua esposa Mariângela 
Linhares, pode realizar trabalhos relevantes, como o término do 
prédio novo da escola, para que alunos, professores e funcionários 
tivessem mais conforto. Contando com o apoio da 2ª 
Superintendência Regional de Ensino, implantou o Ensino Médio 
nessa escola a partir de 1995. Isso deu oportunidade de estudo a 
muitos jovens e mesmo a adultos que desejavam fazer o ensino 
médio e não o fizeram devido a várias dificuldades. De 2001 até 2004, 
na gestão do Exmo.  Sr. Prefeito Ediones Soares, ocupou o cargo de 
Secretária Municipal de Educação e teve a oportunidade de incentivar 
as professoras efetivas da Rede Municipal a ingressarem no Projeto 
Veredas, um projeto único e inusitado de formação superior de 
professores para as séries iniciais do Ensino Fundamental. Tratou de 
reformar e equipar as 12 escolas municipais e de conseguir, com a 
colaboração da advogada Dra. Anelise Marques Serra, reabrir o 
prédio que estava ocioso na Avenida Benedito Valadares, para ocupá-
lo com a Escola Municipal “Geralda Isa Lima Rodrigues”, que se 
achava em regime de coabitação com a E. E. “Cardeal Arcoverde”. De 
15 de março de 2010 a 29 de junho de 2012, passou a exercer o cargo 
de Secretária Municipal de Administração, a convite do prefeito Dr. 
Luís Mauro de Faria. Nesse período procurou, com sua equipe de 
trabalho, organizar o setor de pessoal da secretaria e empenhou-se 
na implantação do Plano de Carreira dos Servidores, na organização 
do concurso público e na nomeação dos concursados. Foram 53 anos 
de atuação no serviço público, durante os quais pode contar com o 
censo ético e a responsabilidade dos profissionais que com ela 
trabalharam. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE FAZENDA 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Eliane Marques dos Santos Pinto 

Servidora pública desde 1989, Eliane Marques dos Santos, atuante na 
área de contabilidade pública da Prefeitura Municipal de 
Jaboticatubas. Ocupou o cargo de Secretária Municipal de Fazenda 
durante a gestão 2001/2004 e também como Secretária Municipal de 
Agricultura e Pecuária na gestão 2005/2008. Eliane passou por 
diferentes gestões, mantendo seu compromisso de responsabilidade 
com o serviço público. Atualmente, exerce a função de Auxiliar de 



Contabilidade na Secretaria Municipal de Fazenda, responsável pelo 
empenhamento das despesas do município, com mais de 30 anos 
como servidora Municipal, sempre exerceu com êxito as ações que 
lhe foram delegadas. Sempre conviveu com seus colegas de trabalho 
com amizade, respeito e cordialidade.  

Glauce Mota Venâncio Santos 

Glauce Mota Venâncio Santos, formou em Ciências Contábeis em 
1996 pela Pontifícia Universidade Católica de Minas Gerais. Iniciou 
suas atividades como Contadora no município de Jaboticatubas, 
registrando seu escritório GMV Contabilidade em 1997 atuando a 26 
anos no mercado. Hoje presta serviços para várias empresas 
renomadas, produtores rurais em Jaboticatubas e região, fazendo 
também um trabalho de destaque a várias Entidades Filantrópicas do 
município. Exerce juntamente com suas funcionárias e colaboradores 
um trabalho relevante entre Receita Federal, Estado, Prefeitura e 
Clientes contribuindo com a saúde financeira das empresas e o 
desenvolvimento econômico do nosso Município. 

Mauro Estevam Marques 

Mauro Estevam Marques, estudou na Fazenda de Baixo, Arco Verde 
e posteriormente no Colégio de Jaboticatubas, antigo Ginásio, escolas 
essas que o prepararam para o futuro. Mudou-se para Belo Horizonte 
onde ingressou os estudos no Colégio Brasileiro até se formar no 
Colégio Celso Brant como Contabilista. Trabalhou ativamente no 
setor administrativo e mais tarde como Coordenador Administrativo 
em duas multinacionais italianas do Grupo Farmacêutico, São 
Farmitalia Indústria Farmacêutica S/A e Carlo Erbar. Tem mais de 40 
anos dedicados à essa profissão e mais de 100 empresas foram 
abertas. Como morador do agora Distrito de São José da Serra, foi 
tesoureiro da Associação por 8 anos. Criou e atuou firmemente em 
ações sociais ao longo de muitos anos, tais como a emissão de mais 
de 100 títulos eleitorais e carteiras de identidades aos moradores 
menos favorecidos (junto aos órgãos competentes), encanamento de 
água para mais de 120 imóveis, coleta de lixo e construção de lixeiras, 
policiamento (requerimento e manutenção) em épocas de impacto 
turístico como carnaval e semana santa, fornecimento e manutenção 
de água para a escola durante 26 anos dentre outros trabalhos 
prestados à essa instituição, ônibus para moradores buscarem suas 
cestas básicas na cidade, construção de banheiros e almoxarifado da 
igreja, dentre outras atividades prestadas ao distrito de São José. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE GOVERNO 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Ediones Soares 

Prefeito do Município de Jaboticatubas entre os anos de 1989 a 1992 
e 2001 a 2004, Ediones Soares, como é conhecido, foi pessoa atuante 
no processo de gestão de desenvolvimento do Município de 
Jaboticatubas. Foi responsável pela implantação do Transporte 
Escolar Rural em Jaboticatubas além de diferentes obras e melhorias 
em infraestrutura. Ediones Soares sempre foi uma pessoa ativa no 
processo de desenvolvimento e crescimento do Distrito de São José 
do Almeida, sendo um dos fundadores da Associação Comunitária de 
São José do Almeida, instituição que presta até os dias de hoje 
importante serviço para a população, com atendimento odontológico 
e prestação de serviço de saneamento. Foi presidente da Associação 
e responsável pelo fortalecimento da instituição, que se tornou uma 
das mais relevantes organizações de Jaboticatubas. 

Rosângela Aparecida Marques Ferreira 
Moradora da Comunidade de São José da Serra, Rosângela Aparecida 
Marques Ferreira sempre foi uma mulher atuante e muito dedicada 
em defender os interesses da Comunidade em que reside. Sempre em 



busca de melhorias para a Comunidade, Rosângela foi professora na 
Escola Municipal Benfica Moreira Marques, Presidente da Associação 
Comunitária, despontou como uma das principais lideranças de São 
José da Serra. Sempre defensora do meio ambiente, sempre 
trabalhou para um turismo responsável e sustentável na região. Prova 
de sua representatividade dentro da Comunidade, foi designada para 
ser uma das representantes de São José da Serra na Comissão de 
Implantação do Distrito Turístico de São José da Serra. Foi eleita 
secretária da Comissão e teve papel preponderante no processo de 
implantação do Distrito Turístico de São José da Serra. 

Rossane Aparecida Viana Santos 

Servidora Pública desde 1995, Rossane Aparecida Viana Santos é uma 
das mais atuantes profissionais do quadro de servidores da Prefeitura 
de Jaboticatubas. Ocupou o cargo de Chefe de Gabinete nos anos de 
1996, 2002, 2008, entre os anos de 2013 e 2016, também foi Diretor 
de Desenvolvimento Econômico e Tributário, Superintendente de 
Desenvolvimento Econômico e Relações Institucionais, atualmente e 
a Gestora de Contratos da Prefeitura Municipal de Jaboticatubas. 
Sempre muito profissional, Rossane passou por diferentes gestões, 
mantendo seu compromisso com o desenvolvimento e crescimento 
de Jaboticatubas. Responsável pela gestão de contratos e convênios 
de obras do município, Rossane se notabilizou pela qualidade dos 
serviços prestados para Jaboticatubas, se tornando referência na área 
de projetos e contratos. Hoje, a servidora é indicada por instituições 
como Banco do Brasil, Caixa Econômica Federal, Governo do Estado, 
Governo Federal, para auxiliar outros municípios na inscrição de 
projetos em plataformas como SICON. Rossane, em todos os anos 
como Servidora Municipal, foi diretamente responsável por inúmeros 
recursos e obras executadas em Jaboticatubas. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS, VIAÇÃO E SERVIÇOS URBANOS 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Gumercindo Vinagre dos Santos 

Gumercindo Vinagre dos Santos trabalhou nos mandatos dos 
prefeitos Ediones Soares e no mandato do Prefeito Valério de Sales 
Costa Sobrinho – Leco. 
Foi responsável por coordenar as obras de Construção de Escola no 
Teixeira, Escola na Palma, Escola da Lapinha de João Congo, Escola do 
Cipó Velho na Comunidade do Açude, Escola da Espada, Ponte do 
Capão dos Porcos, Ponte Rio Vermelho, Ponte no Mato Seco Lapinha 
de João Congo, Ponte do bar do Geleia Sagrada Família, Ponte do 
Córrego do Frango (breco breco), Ponte dos Português na 
Comunidade de Boa Vista, Ponte na Gaiada em Baldim, Ponte de 
Córrego fundo em São Sebastião do Campinho,  Ponte na rua Ieda 
Fonseca no Bairro Centro, Quadra Poliesportiva Robson...., Parte de 
baixo do posto de saúde José Evaristo Rodrigues, Posto de saúde em 
São José da Serra. Reforma da Escola do Cardoso, Escola da Lapa, 
Igreja da Palma, Ponte e Escola da Joana, Feira de Gado Jaboticatubas, 
Associação do Almeida, várias pontes em todo Município. Mais de 16 
anos de serviços prestado para o Município. 

José dos Anjos 

José dos Anjos, foi Secretário de Obras de 2001 à 2004, neste período 
construiu bueiros no Bairro Jk e novo Belo Horizonte, Ponte do Rio 
Vermelho, Ponte do Córrego do Frango, Ponte da Joana, Ponte do 
Córrego do Rodrigues no Bairro Santo Antônio. Manutenção de 
estradas e reforma de várias ponte e escola em todo Município. 

Vicente de Paula Silva Santos 
Vicente de Paula Silva Santos, foi Vereador de 1976 a 1982, foi 
Secretário de Obras de 1985 a 1988, tendo como realizações: 
Construção de ponte do rio Jaboticatubas em São José da Serra, 



Reforma das escolas do (Cardoso; São Sebastião do Campinho; Joana 
e São José da Serra), fez aberturas de estradas em vários locais do 
município.  
Foi chefe de compras, Chefe do transporte da saúde e depois chefe 
de transporte geral, foi motorista, motorista de gabinete, motorista 
da administração, foi presidente da ASPEMJ por dez anos, foi serviços 
gerais. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL DE PLANEJAMENTO 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Abílio Magno Marques de Almeida 

Abílio Magno Marques de Almeida, nasceu no dia 04 de outubro de 
1953, é filho de Abílio Marques de Almeida e Stella Gonçalves 
Marques. Formou-se em Engenharia Civil na Escola de Engenharia da 
Pontifícia Universidade Católica de Minas Gerais em julho de 1978. 
Entre os anos de 1978 a 1989 foi Responsável Técnico da empresa 
Imobiliária RJ LTDA. Trabalhou na Construtora Milão LTDA, onde 
também já foi responsável técnico dos principais empreendimentos 
da empresa. Em 1989 fundou a Magno Engenharia e Projetos, 
trabalhando com projetos de cálculo estrutural como projetista da 
empresa. Elaborou projetos de cálculo de estrutura de edifícios 
situados em várias cidades como Belo Horizonte, Betim, Governador 
Valadares, Guanhães, Serro, Lagoa Santa, Santa Luzia e Nova Lima. 
Também foi responsável por acompanhar diferentes obras e projetos 
em Jaboticatubas. 

- Ecopres Consultoria e Prestação de 
Serviços – Representante: Pedro Evandro 
de Assis 

A ECOPRES consultoria e prestação de serviço LTDA, empresa fundada 
em maio de 2009, tem como serviços prestados, consultoria 
ambiental, topografia, georreferenciamento, engenharia, projetos de 
loteamento e chacreamento, e regularização de imóveis, Etc. A 
ECOPRES conta com uma equipe qualificada que se destaca pela 
responsabilidade, compromisso e honestidade, esses que são 
atributos fundamentais para construir uma reputação solida e 
conquistar a confiança dos clientes. O padrão de qualidade dos 
serviços prestados pela ECOPRES não apenas satisfez seus clientes, 
mas também levou à expansão para outros estados, impulsionada 
principalmente por indicações desses clientes. Um dos impactos 
positivos da ECOPRES na comunidade local, é contribuir para a 
geração de estágios e empregos em Jaboticatubas. O apoio ao 
desenvolvimento local não só fortalece a economia da região, mas 
também cria um ambiente favorável para o crescimento sustentável. 

Geraldo da Conceição Marques Júnior 

Geraldo da Conceição Marques Júnior, desde quando começou a sua 
jornada na Prefeitura de Jaboticatubas, enfrentou muitos desafios, 
mas com a ajuda dos colegas de trabalho, desta grande equipe que é 
a Prefeitura de Jaboticatubas, tudo se tornou mais fácil. Hoje, Geraldo 
considera o trabalho uma extensão da vida e, portanto, acredita que 
fazer algo além de sua função, para melhorar para todos, também é 
cuidar dessa parte da vida, que garante o sustento e dignidade. Nessa 
jornada aprendeu muita coisa com muitas pessoas esse diz grato pelo 
conhecimento repassado, pelos elogios e também pelas críticas bem 
construídas que lhe tornou uma pessoa melhor, profissionalmente e 
espiritualmente. 

 

 

 

 



SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 

AGRACIADO BREVE CURRÍCULO 

Mariângela Baeta Silva 

Dra.  Mariângela Baeta Silva nasceu em 29 de maio de 1969, 3ª filha 
do casal Antônio Genésio e Terezinha.  Estudou em escolas públicas. 
Costumava ser monitora da turma e ensinava aos colegas.  Desde seus 
7 anos já falava que gostaria de ser médica para cuidar das pessoas.  
Como toda adolescente da década de 80, tinha como ídolos: RPM, 14 
BIS, ROUPA NOVA e RITA LEE. Adorava cantar, dançar e estudar balé 
e Jazz. Cursou Francês e de Inglês.  No ensino médio estudou no 
colégio municipal Marconi. Cursou 1 ano de cursinho no colégio 
Pitágoras, onde conheceu o famoso professor Betão, seu primeiro 
contato com Jaboticatubas.  Em 1988, Dra. Mariângela ingressa no 
curso de Medicina da UFMG, realizando seu sonho de criança. Foram 
6 anos de muito estudo na biblioteca, fazendo resumos de livros, pois 
não tinha Internet e nem celular. Chegou o período de realizar o 
Internato Rural e foi sorteada para Jaboticatubas, período de grande 
crescimento e onde pode fazer grandes amizades. Formou-se em 20 
de julho de 1994 e em seguida passado também na residência em 
Medicina Preventiva que iniciaria em janeiro de 1995. Veio então, a 
convite da Secretária de Saúde de Jaboticatubas, trabalhar até o final 
de dezembro de 1994 onde atua até a presente data, completando 30 
anos de muito trabalho junto à população. Dra. Mariângela casou-se 
com Marcio Francisco da Silva e teve dois filhos, Bruno e Amanda. 
Possui 4 graduações, sendo duas especializações e várias 
atualizações. Foi uma das precursoras do PSF de Jaboticatubas e 
conhece todas as regiões do município.  A partir de 2018, juntamente 
com a Secretaria de Saúde participou da instalação do programa de 
Internato Rural da faculdade FASEH de Vespasiano, uma parceria que 
contribuiu muito com a população e engrandeceu seu currículo sendo 
convidada para uma entrevista de professores da instituição e em 
2021 passando a fazer parte do corpo docente da mesma. Em 2020 
com a chegada da pandemia COVID-19, que assolava o mundo, Dra. 
Mariângela trabalhou incansavelmente junto a equipe para amenizar 
o sofrimento daqueles que procuravam por ajuda sendo referência 
nos casos de surtos da doença. Desempenhou um papel importante 
frente a direção clínica da Fundação Hospitalar Santo Antônio e a 
função de Médica Reguladora e referência na epidemiologia da 
Secretaria de Saúde de Jaboticatubas as quais permanece até a 
presente data. Como empresária, Inaugurou há 20 anos a Clínica Dra. 
Mariângela que presta serviços á população. 

Leonardo Arias Betancourt 

Servidor Público municipal desde agosto de 2023, Leonardo Arias 
Betancourt nasceu no Município de Puerto Padre, Las Tunas, Cuba no 
dia 15 de outubro de 1969, filho de Marlenis Betancourt Fernandez e 
Rafael Arias Cordeiro. Veio para o Brasil por um contrato tripartite do 
Ministério da saúde juntamente com a Organização Pan-Americana 
da Saúde e Ministério da Saúde da republica de Cuba, no projeto Mais 
Médicos em agosto 2013. - Graduado em Doutor em Medicina pela 
Universidade de Ciências Médicas de Camaguey do Estado de 
Camaguey, Cuba no dia 24 de julho de 1993. Graduado em 
Especialista de Medicina Geral Integral - Universidade de Ciências 
Médicas de Camaguey do Estado de Camaguey, Cuba no dia 14 de 
novembro de 1998. Graduado de Mestre em Aconselhamento 
Genético pelo Instituto Superior de Ciências Médicas da Havana, 
Cuba, no dia 24 de julho de 2003. Categoria de Instrutor Docente da 
assinatura de Medicina Geral integral pela Universidade de Ciências 
Médicas Enrique Cabrera da Havana, Cuba. No dia 16 de fevereiro de 
2013. Curso de Especialização em Estratégia Saúde da Família pela 



Universidade Federal de Minas Gerais, 22 de junho de 2016. 
Prestação de Serviços na Direção Municipal da Saúde do Município de 
Manati, Estado Las Tunas, Cuba. Atuou como médico no de 1993 até 
2008 prestando Serviços no Ministério da Saúde de Equador. Médico 
especialista em Medicina geral Integral e Mestre em Aconselhamento 
Genético no período de 2009 e 2010. Prestação de Serviços na 
Direção Municipal da Saúde do Município de Boyeros, Havana, Cuba. 
Médico Especialista em medicina geral integral e Mestre em 
aconselhamento genético no período de 2011 até setembro 2013. 
Integrou a equipe da Prefeitura Municipal de Jaboticatubas como 
médico do Programa Mais Médicos de outubro de 2013 á dezembro 
de 2016. Prefeitura Municipal de Lagoa Santa-MG entre 2020 a 2022. 
Retornou ao município de Jaboticatubas em agosto de 2023 e 
permanece como médico da família até a presente data. Profissional 
que trabalha com amor por nossos pacientes e escolheu nosso 
Distrito São José de Almeida sua casa o qual não esconde sua paixão 
e alegria por pertencer a região, e não mede esforços para ajudar a 
população de Jaboticatubas. 

Luiz Mauro de Faria 

Dr. Luiz Mauro de Faria, nasceu no dia 08/02/1962, na Cidade de 
Abaeté/MG, onde viveu toda sua infância. Começou a trabalhar aos 
12 anos de idade, mas sempre manteve a disciplina de trabalhar e 
estudar, concomitantemente, pois além de família numerosa, seus 
pais não dispunham de condições financeiras suficientes para todas 
as necessidades da época. Graduou-se em medicina pela Faculdade 
Estadual de Medicina de Montes Claros (Unimontes) em 1.988. Em 
1989 veio para Jaboticatubas e começou a trabalhar como médico 
plantonista no Hospital Santo Antônio, onde posteriormente assumiu 
também o cargo de Diretor Clínico. Por mais de dez anos, trabalhou 
como médico e foi Coordenador-chefe de equipe de Emergência do 
Hospital Júlia Kubitschek da Fundação Hospitalar do Estado de Minas 
Gerais.  Especializou-se em pneumologia e em dermatologia. Foi 
atuante no cenário político do Município de Jaboticatubas, tendo 
ocupado os cargos de Vereador, nos períodos de 1993 a 1996; 1997 a 
2000 e 2017 a 2020, sendo Presidente da Câmara nos anos de 1998 a 
2000 e de 2017 a 2018, Vice-Prefeito no período de 2001 a 2004 e 
Prefeito no período de 2009 a 2012. Quando prefeito não mediu 
esforços para melhoria da saúde de nossa população. Construiu a UBS 
do Almeida, equipou e colocou em funcionamento a UBS Duarte 
Henrique de Freitas, construiu a Farmácia Municipal, além de adquirir 
muitos equipamentos que melhoraram a qualidade dos serviços 
oferecidos aos usuários do SUS. Foi o responsável pela criação do 
Plano de Cargos, Carreiras e Salários dos servidores municipais, 
realizando um sonho antigo dos funcionários. Atualmente é médico 
efetivo da Prefeitura Municipal de Jaboticatubas onde já trabalha há 
mais de 35 anos. Trabalha também no Lar dos Idosos São Jerônimo da 
Sociedade São Vicente de Paulo, há quase dez anos. Luiz Mauro é um 
médico dedicado, não mede esforços para atender a todos que 
buscam sua ajuda, qualquer dia, qualquer hora! Estudioso, busca 
sempre se aperfeiçoar para garantir o melhor atendimento aos seus 
pacientes. Muito preocupado com as causas sociais, anda por todo o 
município atendendo os pacientes, em sua grande maioria carentes, 
doando seu tempo e conhecimento para ajudar quem precisa. Luiz 
Mauro é um exemplo de dedicação à profissão! 
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João Bosco Marques da Silva 

João Bosco Marques da Silva, nasceu no dia 06 de agosto de 1955. É 
filho de Raimundo Augusto da Silva e Eufrosina da Circuncisão 
Marques. Reside em Jaboticatubas desde os seus 10 anos. Formado 
em Biologia. Foi professor, lecionou nas escolas Cândida de Lima, 
Cardeal Arcoverde e Leônidas Marques Afonso. Ocupou o cargo de 
Diretor Escolar na Escola Estadual Leônidas Marques Afonso. Foi 
Vereador durante a legislatura 2001-2004. Atuou no Projeto 
Manuelzão, Comitê de Bacias de Jaboticatubas. Sempre pautou sua 
atuação profissional, política e pessoal na conservação e defesa do 
meio ambiente. 

Organização não Governamental Patinhas 
do Cipó – Representante: Rosiane Barbosa 
Leles 

A Associação Patinhas do Cipó iniciou as atividades em Jaboticatubas 
em 2020, no condomínio Estância da Mata com resgates realizados 
por um grupo de protetoras da região, entre elas: Lívia Fernandes, 
Kátia Loureiro, Mariana Pinto, Rosana Benevides, Valeria Luchesi, 
Rosemary Martins, entre outras. Somente pela Patinhas do Cipó, mais 
de 200 animais já foram ajudados. Em sua grande maioria na região 
de Jaboticatubas e Santana do Riacho. Foram cerca de 90 adoções 
neste período. O foco da Organização são os cães e gatos em 
situações de vulnerabilidade, onde é realizado o resgate, o 
tratamento e o trabalho para a adoção de todos. A associação se 
mantém por doações e o trabalho de apenas sete voluntários (4 para 
dois abrigos, 1 para emergências na Serra do Cipó, 1 para organização 
de eventos de adoção e 1 para realização de bazares). A Patinhas do 
Cipó tem como objetivos gerais:  O resgate de animais abandonados 
e em situações de negligências. Esses animais são recolhidos, levados 
para exames e, se for o caso, receberem todo o tratamento 
necessário até estarem aptos para a adoção; agregar esforços para 
amenizar os transtornos causados pelos animais de ruas, colaborando 
com o trabalho da Zoonoses no município; OBJETIVOS ESPECÍFICOS: 
Manutenção do abrigo: ração, areia para gatos, medicamentos, 
exames e vacinas; Resgate e realização dos exames essenciais e 
vacina para que o animal chegue ao abrigo com a primeira dose da V8 
e/ou com o diagnóstico do estado de saúde. E assim que chegam ao 
abrigo damos início ao tratamento do mesmo ou permanecem em 
internação até estarem aptos para continuar o tratamento no abrigo; 
Castração; Divulgação para adoção responsável dos animais aptos. 

Vera do Pilar Costa Rosengren Hansen 

Nascida e criada em Nova Lima/MG, moradora da Cidade de 
Jaboticatubas há mais de 30 anos, Vera do Pilar Costa Rosengren 
Harsen, 76 anos, é advogada, presidente da Tenda Espírita Vovó 
Joaquina de Aruanda, vice-presidente do Conselho do Presídio do 
município, integrante do grupo Socorro Animal em Jaboticatubas, e 
com dedicação e boa vontade ela contribui com a distribuição de 
roupas usadas e alimentos para famílias carentes, apoiando a 
comunidade, a Fundação Hospitalar, o presídio e diversas outras 
instituições. Dona Vera do Pilar, como muitos a conhecem, é uma 
amante da natureza e dos animais, dedicando grande parte do seu 
tempo em cuidar de 36 cães, antes desabrigados, em seu Recanto, na 
região rural de Boa Vista, com muito carinho e amor. Seu enorme 
coração e sua personalidade sempre tão prestativa e amada por 
todos, é o que a faz merecedora dessa linda homenagem. 

Marcos Marques dos Santos 

Marcos Marques dos Santos trabalhou na prefeitura por mais de 8 
anos. Depois, foi para o estado onde trabalhou por mais de 29 anos. 
Começou como carcereiro na delegacia da cidade e fui promovido 
para detetive e, posteriormente, agente de polícia. Aposentou-se em 
2014 como investigador de polícia. Durante sua carreira, passou por 



várias situações e sofreu alguns acidentes em campo, mas sempre 
trabalhou de forma justa e honesta, zelando pela segurança da 
cidade. 

Vicente de Paula Souza 

Vicente de Paula Souza, 75 anos. Nascido em 28/08/1948 em Belo 
Horizonte/MG. Filho de Maria José de Souza e José Quirino de Souza, 
do povoado de São Sebastião do Campinho, pai de cinco filhos, e avô 
de duas netas, casado com Alzira Aparecida da Silva há 35 anos. Ao 
longo dessa vida se dedicou a várias áreas até chegar com muita 
dificuldade, perseverança e força de vontade a sua profissão atual, de 
Perito Criminal da Polícia Civil de MG. Iniciou-se sua vida profissional 
ainda criança, com seus 11 anos de idade, quando auxiliava seu pai 
nas obras de construção civil. Durante toda sua trajetória profissional, 
passou por diversas áreas, como construção civil, taxista, 
comerciante, professor de geografia, oficial da marinha do Brasil e do 
Exército, onde deu início a sua carreira na segurança pública. 
Almejando um futuro melhor para seu crescimento pessoal e familiar, 
começou seus estudos de forma mais profunda para prestar concurso 
público para o Tribunal de contas, TV Alterosa, Polícia Federal, Polícia 
Civil, passando em todos eles, porém optou por exercer seu oficio na 
Polícia Civil de MG, iniciando sua carreira pública em 1978 quando 
passou no concurso para Detetive, sendo nomeado em 11 de março 
de 1979. Após 10 anos na nomeada função, se propôs a novos 
desafios, estudando e se empenhando para novamente prestar 
concurso para Perito Criminal, no qual passou dentre as primeiras 
colocações e em 1988 começou a exercer, com louvor, a função de 
Perito, atuando nas investigações de crimes, acidentes e, até mesmo, 
documentoscopia, desenvolvendo a chamada investigação forense. 
Logo que chegou a Jaboticatubas, com sete anos de idade, se 
apaixonou pela cidade e deu início a sua honrosa história como o 
único perito da cidade atuando diretamente em investigações e 
resoluções de crimes juntamente com a Polícia Civil e Militar de 
Jaboticatubas, jurado do tribunal e nomeado Presidente do Conselho 
Antidrogas. Os seus serviços prestados à cidade, colaborou 
diretamente no crescimento e desenvolvimento da segurança pública 
e bem-estar social da população Jaboticatubense, até hoje se 
colocando sempre disposto a apoiar os órgãos competentes à 
administração da cidade no que se fizer necessário. Vicente, ou 
popularmente conhecido “Paulinho Palhaço”, que sempre foi 
entusiasta e amante das leis e do direito, se aposentou da Polícia Civil 
em 2002, após anos exercendo sua profissão com excelência e em 
2009, com 60 anos, se propôs a mais um desafio, o inicio em uma 
graduação de direito, sendo concluída em 2013 na instituição de 
ensino FACSAL, e mesmo após formado continuou exercendo seu 
papel na cidade de Jaboticatubas como locutor da rádio Serrana, 
criador do bordão “polícia e notícia”, abordando notícias criminais da 
cidade de Jaboticatubas e redondezas onde se aposentou de vez e 
começou a dedicar 100% à sua família, sendo ele, com toda certeza, 
o melhor marido, pai e avô, um exemplo de pessoa honesta, amiga, 
afetuosa, de muita sabedoria e de um caráter inenarrável. 

Wagner Moreira Marques (3º Sargento da 
Policia Militar) 

Wagner Moreira Marques, nasceu em 19 de abril de 1972 em Belo 
Horizonte. Filho de Márcio Moreira Marques e Maria Cândida de 
Jesus Marques. Pai de 3 filhos, casado, profissão 3° Sargento da polícia 
militar de Minas Gerais. Morou no município de Belo Horizonte até 
1985, mudou-se para São José do Almeida em 1986. Trabalhou no 
comércio do seu pai até o ano de 2002. Se formou no ensino médio 
em 1993 e em 2002 após quase dez anos e sem sequer realizar um 
cursinho preparatório, ingressou na Gloriosa Polícia Militar de Minas 



Gerais, onde concorreu com mais de 2 mil candidatos para 24 vagas 
para o município de Santa Luzia. Conquistou umas das tão desejadas 
vagas e após 1 ano e 6 meses de curso, se formou Soldado. Em 2012 
foi promovido a Cabo e em 2020, após mais 4 meses de curso se 
formou a 3° Sargento da Polícia Militar.  
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Associação Banda de Música Nossa 
Senhora do Rosário – Representante 
Valério Wagner Dias Duarte   

A Banda de Música Nossa Senhora do Rosário, foi fundada no ano de 
1873, pelo Maestro Antônio Félix de Souza Maia - O Mestre Félix. A 
manutenção e a regência da entidade sempre estiveram a cargo 
deste, até o ano de 1914, quando faleceu. Com a sua morte, os 
músicos se dispersaram, com exceção de Jerônimo Corrêa da Silva, 
que assumiu o comando da corporação. Após alguns anos de 
funcionamento, a regência passou às mãos de Lamartine Eloi de 
Souza Maia. Era então, 1925. Lamartine se manteve à frente da Banda 
até o ano de 1959, quando se transferiu para Belo Horizonte. A Banda 
de Música ficou à deriva. Entretanto, nos eventos religiosos, quando 
da presença do antigo maestro na cidade, ela se mostrava ativa e 
segura. Em 1971, Tarcísio Drumont- apelidado de Dó- Ré, assumiu a 
batuta da Banda de Música “Olavo Costa Moreira”, com este nome a 
corporação funcionou por algum tempo. Dó-Ré, mudou-se para Belo 
Horizonte e a regência da entidade, passou para Leônidas Afonso 
Marques, voltando a adotar o nome de Banda de Música Nossa 
Senhora do Rosário. Poucos anos depois, Hernane Caetano Alves 
assumiu a regência da entidade. A Banda passou a apresentar-se 
renovada e revigorada. Após a saída do maestro Hernane Caetano 
Alves a então Banda de Música Nossa Senhora do Rosário, passou a 
ser comandada pelo maestro Anderson Francisco Siqueira, pessoa 
que adquiriu parte de seus conhecimentos na nossa própria 
corporação. No período de 2008 a dezembro de 2011 a banda foi 
regida pelo maestro André Geraldo Martins tempo em que a banda 
perdeu muitos músicos devido à necessidade dos mesmos a migrar 
para outras cidades em busca de estudo e trabalho. Passados Cento 
e cinquenta anos de fundação, hoje, sob a regência do Maestro 
Marcio Moreira, a centenária Banda de Música Nossa Senhora do 
Rosário, se encontra ativa e atuante em busca de recursos e treinando 
novos alunos, com a mesma alegria e disposição daquele ano de 1873. 

 


